
 

Protokoll der 32. Hauptversammlung 

 Datum: Samstag, 20. November 2021 

 Zeit:  19.40 Uhr 

 Ort:  Hotel-Restaurant Derby, Grindelwald 

 Leitung: Anton Keller, Präsident 

 Protokoll: Sarah Mathyer, Sekretärin 

 

 

Begrüssung 

Der Präsident Anton Keller begrüsst die Anwesenden an der 35. Eisenbahner Curling 

Schweizermeisterschaft vom 19. bis 21. November 2021 in Grindelwald und drückt seine Freude 

über die Teilnahme von 14 Teams aus. 

Vorab bedankt er sich beim OK um Hermann Fankhauser, Dres Zurbuchen, Patrick Stoller und 

Albert Moser für die ausgezeichnete Organisation und das Engagement für das Turnier. 

Weiter richtet der Präsident seinen Dank an den Eismeister vom Sportzentrum Grindelwald für die 

einwandfreie Eispräparation, an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter da selbst sowie an die 

Gastgeber vom Hotel-Restaurant Derby. Ebenfalls bedankt er sich beim Curling-Club Grindelwald 

und beim Hotel Eiger für die Bewirtung im Sportrestaurant. Nicht zuletzt geht ein herzliches Merci 

an die vielen gewonnenen Sponsoren und Gabenspender. 

Der Präsident bemerkt, dass fristgerecht zur HV eingeladen wurde und dass es zur Traktandenliste 

keine Ergänzungen gebe. Er orientiert die Anwesenden Curlerinnen und Curler, dass sich die 

Präsenzliste in Umlauf befinde und sich bitte alle darauf eintragen sollen. 

Anhand der zahlreich erschienenen SECV-Mitglieder erkennt der Präsident die HV als 

beschlussfähig und erklärt sie offiziell als eröffnet. 

Als Stimmenzähler wird vom Präsidenten Stefan Huber, Duri Thöni vorgeschlagen und durch die 

Anwesenden einstimmig bestätigt. 

  



1) Protokoll der schriftlich durchgeführten 31. HV vom 21. November 2021 

Das Protokoll der 31. HV vom 21. November 2019 wurde allen Skips zugestellt. Auf der neuen 

Homepage eisenbahner-curling.ch ist das Protokoll ebenfalls aufgeschaltet. Anton Keller bedankt 

sich bei der Sekretärin Sarah Mathyer für das Verfassen des Protokolls. 

Der Präsident lässt die HV über den Inhalt des Protokolls abstimmen, einstimmig angenommen. 

 

2) Jahresbericht des Präsidenten 

Um uns an vergangene Eisenbahner-Curling Schweizermeisterschaften zu erinnern, müssen 

wir nun schon zwei Jahre nach Flims zurückblicken. Damals, als uns die Teams WAB Grund 

und Adelboden Hell mit einem spannenden Endspiel begeisterten, war die Welt für uns 

Curlerinnen und Curler noch in Ordnung.  

Aus bekannten Gründen war es uns 2020 verwehrt das angestrebte und bereits komplett 

organisierte Turnier in Schaffhausen durchzuführen. Der ganze Vorstand und sicher auch alle 

angemeldeten Teams bedauerten den leider brotlosen Einsatz vom OK um Sven Brunner. An 

dieser Stelle trotzdem nochmals ein herzliches Dankeschön und einen Applaus für den 

Einsatz. 

Corona geschuldet wird mein Jahresbericht auch nicht länger. Zu erwähnen ist einzig, dass 

wir unsere alljährliche Vorstandssitzung beinahe schon traditionsgemäss im August wiederum 

in Bern abhielten.  

Für die verbleibenden Spiele wünsche ich allen Teilnehmenden «guet Stei» und einen 

erfolgreichen und unfallfreien Abschluss der 35. SECV-Meisterschaften. 

Der Präsident, Anton Keller im November 2021. 

Der Vizepräsident Andi Brot lässt die HV über die Genehmigung des Jahresberichts abstimmen, 

einstimmig angenommen 

 

 

3) Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Die Kassierin Sarah Mathyer präsentiert der HV die Bilanz und die Erfolgsrechnung. 

Der Präsident bedankt sich bei Sarah für das Vortragen der Ergebnisse und fragt die 

Teilnehmenden, ob es dazu Fragen gibt. 

Der Revisorenbericht wird durch Roger Schranz vorgetragen. 

Der Präsident lässt die HV über die Genehmigung der Rechnung und die Entlastung des Vorstands 

abstimmen, einstimmig angenommen. 

  

http://www.secv.ch/


4) Jahresbeiträge 

Der Vorstand stellt den Antrag, den Jahresbeitrag ab 2022 auf CHF 35.00 zu erhöhen. Sandra 

stellt den Antrag den Betrag auf 40.00 zu erhöhen. 

Es könnten etwas grössere Reserven geschaffen werden, um damit eventuell auch künftige 

Veranstalter der Meisterschaften etwas grosszügiger unterstützen zu können.  

Der Präsident lässt die HV über den Antrag zur Erhöhung der Beiträge auf 35.- Franken 

abstimmen: Drei Mitglieder stimmen für Erhöhung auf 35.- Franken. 

Der Präsident lässt die HV über den Antrag zur Erhöhung der Beiträge auf 40.- Franken 

abstimmen: Die übrigen Mitglieder beschliessen die Erhöhung auf 40.- Franken anzunehmen. 

 

Hinweis von Sarah: Um Spesen zu vermeiden, möchten wir Einzahlungsscheine zum Inkasso der 

Jahresbeiträge nur noch auf expliziten Wunsch versenden. Die IBAN-Nummer für E-Banking ist 

auf der Homepage aufgeschaltet. Alle Mitglieder entrichten bitte den Beitrag mit der Ausschreibung 

der nächsten Meisterschaften. 

 

 

5) Budget 2022 

Sarah Mathyer präsentiert das Budget 2022. 

Der Präsident lässt das Budget durch die HV genehmigen, einstimmig angenommen. 

 

 

6) Wahlen und Mutationen 

Gemäss Statuten ist 2022 ein Wahljahr (alle zwei Jahre), die jeweiligen Amtsinhaber stellen sich 

einer Wiederwahl zur Verfügung. Es sind dies folgende Mitglieder: 

 a)  Präsident/-in   Anton Keller   
 b)  Vizepräsident/-in  Andreas Brot   
 c)  Kassier/-in   Sarah Mathyer  
 d)  Sekretär/-in   Sarah Mathyer  
 e)  Beisitz 1   Stephan Huber  
 f)  Beisitz 2   Durin Thöni   

  g)  Kassarevisor   Roger Schranz 

Der Präsident stellt die Frage nach Gegenkandidatinnen und Gegenkandidaten. Ohne 

Gengenkandidatur stellt er anschliessend den Antrag, den gesamten Vorstand in Plenum zu 

wählen und holt dafür das Einverständnis der HV ab. 

Der Präsident lässt die Vorstandsämter, sowie den Kassarevisor in Plenum durch die HV wählen: 

Der gesamte Vorstand inkl. Revisor wird von der HV einstimmig wiedergewählt. 

 

Eintritte/Austritte 

Der Präsident verkündet und bedauert die Austritte aus dem SECV von Sigi Lechner und Kurt Keel 

(beide Herisau).  



7) Festlegung Austragungsorte der SECV Meisterschaften 

Wie im letzten Protokoll der schriftlichen HV von 2020 erwähnt, haben sich die Interessenten der 

nächsten Austragungsorte untereinander abgesprochen.  

Der Vizepräsident Andi Brot stellt den nächsten Austragungsort der HV vor: 

36. Davos    vom 25. – 27. November 2022 definitiv 

37. Schaffhausen   vom tt. – tt. November 2023  definitiv 

38. Matten    vom  tt. – tt. November 2024  definitiv 

Der Präsident erkundigt sich nach weiteren Organisatoren und bedankt sich bei den Veranstaltern 

für die Bereitschaft einen solchen Anlass auszutragen. 

39. ???    vom tt. – tt. November 2025  

40. Grindelwald   vom tt. – tt. November 2026  gemäss Turnus (Jubiläum) 

  

 

8) Verschiedenes 

Der Präsident erkundigt sich nach Wortmeldungen zu Verschiedenes. Medaillen sind leider nicht 

eingetroffen. Die Medaillen werden den Siegern nachgeschickt. 

 

 

Der Präsident bedankt sich bei den Anwesenden und den übrigen Vorstandsmitgliedern und erklärt 

die HV um 20.10 Uhr als geschlossen. 

 

 

Für das Protokoll: 

     

 

Anton Keller, Präsident       Sarah Mathyer 

 


